

Al día

Instagram Facebook Twitter | @aldiaaconcagua
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl Febrero 2022 Máx.32-Min.13º Edición Nº 165 Gratis

DRAMA HIDRICO

LAS DIFICULTADES PARA EL ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE SE HA VUELTO UN PROBLEMA PARA LOS USUARIOS DE LOS SERVICIOS SANITARIOS RURALES (EX APR). A LA CRISIS HIDRICA SE SUMA EL AUMENTO DE LA POBLACION

Mejoras a
establecimientos
educacionales de
San Esteban

Comienza la
construcción del
nuevo edificio de la
prefectura de la PDI

Programa “Trabajo
de Temporada
Centros de Cuidado”
en Panquehue



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.





Drama hídrico llega a los secotes rurales

Con muchas dificultades para abastecerse de agua están los vecinos de los actuales Servicios Sanitarios Rurales, ex Sistemas de Agua Potable Rural. El aumento de la población en los lugares donde se consigue el recurso hídrico por esta vía es una de las razones, aunque no la más importante.

Hace pocos días, desde el Gobierno Regional de Valparaíso, cada comuna de la provincia recibió un camión - en Llay Llay fueron dos - con condiciones especiales para llevar agua potable hasta los lugares donde se necesita.



Niñas y niños de Panquehue disfrutaron del programa “Trabajo de Temporada Centros de Cuidado”

El martes, culminó el programa “Trabajo de Temporada Centros de Cuidado”, conocido antiguamente como la escuela de verano, que este año funcionó por 22 días en las dependencias de la Escuela de Viña Errázuriz.

Este programa, en el que participaron niñas y niños de distintos sectores de la comuna, pudo hacerse realidad gracias a un trabajo en conjunto entre el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, el Ministerio del Deporte e Instituto Nacional del Deporte, Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas y la Municipalidad de Panquehue.

Mical Cisternas, del departamento social de la Municipalidad de Panquehue y encargada del funcionamiento de este centro, detalló cómo fue el desarrollo de este programa: “Pese a que las familias tenían inseguridad de enviar a sus hijos por el Covid, aún ellas confiaron en nosotros, porque íbamos a tener los elementos de seguridad para cuidar a sus niños. Las mamás nos comentaban que sus hijos estaban aburridos en sus casas y querían un verano diferente”.



El alcalde Gonzalo Vergara, quien asistió al día del cierre de la escuela de verano, valoró la labor que se entregó durante los 22 días de funcionamiento. “Los niños estaban súper contentos de haber estado en la escuela de verano, cuando queda dos semanas para el inicio de las clases. Quiero destacar que esta escuela no tuvo contagios de Covid, por lo que valoramos el manejo que tuvieron los profesionales a cargo. Los chicos tuvieron muchas actividades, entre las cuales un viaje a Viña del Mar, donde disfrutaron del Parque Acuático Aviva”.

Camila Cruz
MAQUILLADORA Y TIENDA DE MAQUILLAJE

**RESALTA TU BELLEZA
CON PRODUCTOS DE
BUENA CALIDAD,
NOVEDOSOS, PARA
TODO TIPO DE PIELS
Y ASESORADA POR
UNA MAQUILLADORA
PROFESIONAL**

**¡BELLEZA AL
ALCANCE DE TU
MANO!**

SÍGUEME:

[@MAQUILLAJECAMILACRUZ](https://www.instagram.com/MAQUILLAJECAMILACRUZ)

MÁS INFO: +56 9 5416 5218

LA SEMANA
INFORMATIVA
DE AL DÍA

TODOS LOS VIERNES
A LAS 08:00 AM

POR LA 103.1 FM

Al día

FELIPE RODRÍGUEZ

CON LA CONDUCCIÓN DEL PERIODISTA

Con una muestra artística y la entrega de diplomas, se realizó el cierre de la exitosa Escuela de Verano “Más Cerca” de San Esteban

Este martes se realizó el cierre de la exitosa Escuela de Verano “Más Cerca” 2022, desarrollado por la Municipalidad de San Esteban, a través de la Dideco, que permitió a una treintena de niñas y niños disfrutar durante un mes de diversas actividades, entre las cuales destacan las visitas a KidZania, Buin Zoo y al Museo Interactivo Mirador (MIM) y su participación en diversos talleres artísticos y deportivos.

La ceremonia, que contó con la presencia del alcalde Christian Ortega, del Concejo Municipal, el Director de Desarrollo Comunitario, Exequiel Valdés, los monitores de los jóvenes y sus respectivos familiares y apoderados, estuvo cargada de emociones, principalmente por las muestras artísticas y bailes que realizaron los niños. Asimismo, se realizó la entrega de diplomas por parte de las autoridades que certificaron su participación.

En este sentido, Marco Godoy, encargado de la Oficina Municipal de Deporte manifestó que “Estamos muy contentos porque hoy damos finalización a la Escuela de Verano, un programa que duró un mes, en donde los niños, pero principalmente las madres, pudieron dejarlos al cuidado de nosotros por labores de temporada o por distintos motivos, que tenían que trabajar, por ejemplo. Y aquí les brindamos la oportunidad de compartir con otros niños, de lunes a viernes. Dentro de las actividades que hicimos, principalmente realizamos alianzas deportivas, juegos, fuimos a jugar tenis, por ejemplo. Y también tuvimos actividades como el día del yoga, el día del basquetbol y el día del arte y del cine”, señaló.

Cabe destacar que esta escuela de verano trabaja principalmente con aquellas familias que realizan trabajos de temporada y que no cuentan con redes para el cuidado de sus hijos, razón por la que se habilita este espacio, que cuentan con todos los requerimientos, tanto de alimentación como de comodidades, para que puedan divertirse y a la vez aprender.



En Los Andes se realizó el primer Festival Intercultural de Cine Migrante de Aconcagua

Un hito marcó la realización del primer Festival Intercultural de Cine Migrante de Aconcagua - F.I.C.M.A., instancia de dos jornadas que se realizó en coordinación entre la Oficina de Migración de la Municipalidad de Los Andes con diversos artistas, expositores y realizadores del Valle de Aconcagua.

En palabras de Francisco Iturriaga, encargado de la oficina municipal de migración, el F.I.C.M.A. surgió como parte del plan de acción de la mencionada oficina, cuyo propósito principal busca entregar conocimientos a la comunidad andina sobre el proceso migratorio y desmitificar concepciones e imaginarios comunitarios que muchas veces nos llevan a generar desencuentros.

“Quisimos poner en valor historias de muchas personas, mostrar que la migración es una práctica cotidiana e intrínseca del ser humano y que muchas veces forma parte de nuestra identidad. Este festival dio la oportunidad de generar puentes de inclusión, para poder tener comunidades integradas y sacar la mejor experiencia de esta vinculación, de este choque cultural”.

Cine, fotografía, exposiciones, conversatorios, fueron parte de las dos jornadas. El miércoles comenzó con una selección de la Escuela Popular de Cine: Por que vomitan de Bárbara Gajardo, Rayos Verdes (Trabajo Colectivo) y Deja que ladren, de Gustavo Castillo. También una selección de obras del poeta de origen haitiano Makanaky, con declamaciones del artista y de Collao Litre. Fueron parte de la muestra una presentación fotográfica “Campamento Yevide” de Felipe Maldini y otra presentación pictórica denominada “Acercamiento andino” de Manuela Po.

En la segunda jornada se realizó una selección orientada a infancia y adolescencia por la mañana, mientras que para el cierre se exhibió una selección de cine nacional con “Petit Frère”, de Rodrigo Robledo y Roberto Collío, un documental que analiza la difícil realidad de la primera generación de inmigrantes haitianos en Chile.

Para Carlos Lertora, productor del FICMA la evaluación es positiva: “para mí absolutamente es un súper logro, creo que se instaura un hito para la ciudad y para Aconcagua de algo que tiene que crecer, esperando que se repita en el futuro”.



En los próximos días comienza la construcción del edificio de la prefectura de la PDI

Con la firma de entrega del terreno ubicado en Avenida Hermanos Clark #280, ex Aduana de Los Andes, entre la Secretaría Regional Ministerial de Obras Públicas, la PDI y la empresa constructora Ricardo Rodríguez, ya comienza a ser realidad la construcción del nuevo edificio de la prefectura provincial Los Andes de la PDI.

El financiamiento de la obra es principalmente del Gobierno Regional y una parte también de la institución policial por un monto total de \$8.160.431.931. Nueva infraestructura de 5.250,75 m², que permitirá mejorar la atención del público, además en las comunas de San Felipe y Petorca, como también el bienestar de los funcionarios, lo que repercutirá en una mayor eficiencia en el trabajo policial.

El alcalde Manuel Rivera, agradeció a quienes fueron partícipes en la gestación de este gran sueño: “en esta ocasión agradecemos a quienes contribuyeron desde el año 2012 para que este anhelo se cumpliera, porque son proyectos integrales que se construirán en estos terrenos, en marzo haremos entrega de los terrenos para el inicio en la construcción del Polideportivo y nosotros empezamos el diseño del nuevo edificio Consistorial y el CFT Estatal, como hemos visionado este barrio de la comuna”.

Por su parte, Raúl Fuhrer, seremi de Obras Públicas valoró la empleabilidad que representa la obra para la provincia. “Este contrato ya partió y de ahí se cuentan 660 días, por lo tanto, creemos que no sólo viene apoyar la gestión investigativa de la PDI, sino también a la comunidad, siendo un aporte a la empleabilidad con más de mil personas contratadas que se van a distribuir en estos dos años”.

A su vez, el prefecto jefe de Los Andes, Fernando Silva comentó que “este proyecto que se viene gestando hace décadas, va albergar las unidades especializadas de las distintas brigadas de la prefectura provincial, por lo tanto, no sólo se va beneficiar al personal con una infraestructura moderna y a estándar sino a los 314 mil habitantes de las provincias de San Felipe, Los Andes y Petorca”.

Ricardo Figueroa, delegado Presidencial Provincial dijo que “estamos asistiendo a un hito relevante no sólo para el gobierno sino también para la delegación regional, quien puso en valor y en tabla este proyecto para su desarrollo. Todo un esfuerzo colaborativo también de las consejeras regionales, el alcalde con su gestión y el equipo técnico de la Seremi de Obras Públicas”.

En el detalle de la obra destacan tres niveles más un subsuelo, en último piso se incorpora casino de los funcionarios. Cuenta con un patio central, doble fachada y en acceso con espejo de agua. El edificio considera 2 ascensores y un montacargas zona cocina costado escalera. Incorpora un Auditorium con acceso universal para uso interzonas y comunitario. Conceptos de Eficiencia Energéticas, en los criterios generales considera la iluminación natural y artificial, dada las condiciones climáticas de la zona. Cuenta con 1380 m² de estacionamientos.



HOTEL SAN FELIPE

Disfruta de todos nuestros servicios en pleno centro de San Felipe.

- 24 habitaciones con aire acondicionado, WiFi, desayuno y estacionamiento.
- 2 Restaurantes con variados platos.
- 1 Salón de eventos.
- 1 Terraza y lobby Bar.
- Convenio con empresas

Cotiza con nosotros tu evento al correo:

✉ contacto@hotelsanfelipereal.cl
bienhechobar@gmail.com

☎ +56 9 5516 1595



Con una inversión cercana a los 160 millones de pesos, Municipio y DAEM han realizado mejoras a todos los establecimientos de San Esteban

Durante estos días, el Alcalde Christian Ortega junto a la directora de Educación Municipal, Jocelyn Herrera, han visitado los establecimientos para comprobar el estado de avance de las obras que, se estima, finalizarán para el inicio del año escolar 2022.

En el marco del plan de reparaciones de los establecimientos educacionales que está impulsando el municipio de San Esteban, a través del Departamento de Educación Municipal, se ha mejorado la infraestructura de casi el 100% de escuelas mediante una inversión que supera los 160 millones de pesos. Dentro del proyecto incluye obras de reparación, mejoramiento y mantenimiento.



Es importante destacar que las mejoras contempladas son principalmente de los servicios higiénicos, los cuales estaban - en su gran mayoría - en pésimas condiciones, debido a la falta de mantenimiento y cuidado, haciendo imposible su uso por parte de los estudiantes.

Dentro del plan de reparaciones y mejoramiento de los establecimientos bajo licitación y del apoyo de las empresas: Los Rosales Ingeniería; BCG Ingeniería; Alfaro Ingeniería & Construcción Ltda. y Constructora MGT Servicio y Gestión, se están realizando trabajos de varios colegios de la comuna.

En este sentido, el alcalde de San Esteban, Christian Ortega, manifestó que estas obras eran vitales para brindar comodidad y espacios dignos para los estudiantes, y que al asumir su administración, tomaron estos trabajos como un compromiso que debían cumplir a la brevedad. “Sin duda que el tema de los baños en los colegios era una de las grandes deudas que teníamos y hoy sentimos que la estamos saldando. Apostamos a la educación pública, apostamos a que nuestros niños vayan a buenos colegios, pero por, sobre todo, que tengan dignidad a la hora de los servicios que ofrecen nuestros establecimientos. Quiero agradecerle al equipo DAEM, que estos meses han trabajado fuertemente con el equipo de infraestructura, también del departamento de educación, porque sentíamos que los colegios sin duda teníamos que mejorarlos.”

“Son alrededor de 160 millones de pesos en total, en donde en su mayoría cubren baños, también una construcción de un techo en Silvio Zenteno, una bodega para materiales en Fonca (Inclusiva San Lorenzo) y construcción de baños para la Escuela Libertad. Pero como mencioné, solamente nos enfocamos en los baños, ya que estaban en muy malas condiciones”, finalizó la directora.



Universidad de
Aconcagua

ADMISIÓN 2022

Aquí comienza
tu futuro 

PREGRADO:

- Carreras Profesionales → Programas de Continuidad de estudios
- Carreras Técnico de Nivel Superior → Programas para Trabajadores

DIPLOMADOS - POSTÍTULOS - POSTGRADOS

ARANCEL A TU ALCANCE ACCESO SIN PSU BECAS Y BENEFICIOS

Sede Los Andes - Tel: +56 9 3189 3169

Mail: admision.losandes@uac.cl

UAC.CL

CONTACTO@UAC.CL

Matrícula Gratis
alumnos nuevos
hasta el
28 de Febrero 2022

